



TALLER VIRTUAL

FECHA: Período 1 semana 5 Y 6 (Febrero 22 al 5 de Marzo del 2021)

(Fecha Máxima de entrega: 5 de Marzo del 2021)

ÁREA: Eco- política

CLEI: V

RESPONSABLE: Luis Fernando Marín López

LOGRO: Determinar cómo se encuentra la economía Colombiana en época de pandemia, sus repercusiones y efectos

OBSERVACIONES: El trabajo debe desarrollarse de manera individual en el cuaderno respectivo. Debe enviarse al correo electrónico luferma2020@gmail.com. Asimismo a través de este correo se resolverán las inquietudes o por el wasap del grupo.

Lee el texto, desarrolla la presente actividad en el cuaderno de Sociales, haciendo un resumen y contesta las preguntas, Puedes apoyarte en internet con los comentarios. NO LO TIENES QUE FOTOCOPIAR

Estado actual de la economía colombiana

“A pesar del COVID-19, Colombia mantiene una de las economías más consolidadas y competitivas de la región”. Wilson Solano



Con un panorama no muy claro sobre la situación social y económica en los diferentes países del mundo causada por la pandemia del COVID-19, **Colombia** cada día se prepara para continuar siendo una de las **economías** más consolidadas y más competitivas de la región, en medio de esta situación tan complicada.

Para nadie resulta difícil comprender que esta pandemia, ha logrado de una manera rápida y sin límites, la atención y preocupación de todas las naciones. En donde vemos constantemente como unos gobiernos, más que otros, desarrollan e implementan políticas que les permiten, en primera instancia, salvaguardar la salud de sus conciudadanos mediante protocolos bien estructurados con el propósito, posteriormente, de ir implementado políticas fiscales, monetarias, turísticas, comerciales, entre otras; que logren en su debido momento reactivar sus **economías**.

Resaltemos, como nos ven a groso modo tres de las más importantes instituciones en el ámbito social y económico del planeta; Banco Mundial (BM), Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE).

El Banco Mundial, en su informe del pasado 8 de junio, espera una contracción de la **economía mundial** del 5,2% en 2020 (China registrará un crecimiento de 1%, en contraste con la contracción de 6,1% de Estados Unidos, de 9,1% en la Zona Euro y de 6,1% en Japón), con una caída del PIB en Latinoamérica del 7,2%, y dejando a **Colombia** por encima de la media con una contracción del 4,9%.

El FMI al 10 de junio, señala que la **economía mundial** sufrirá una contracción del 3% en 2020, América Latina 5,2% y **Colombia** 2,4%, siendo la de Estados Unidos la más notoria con una caída del PIB de 5,9% y una recuperación de 4,7% en 2021.

El pasado 10 de junio, la OCDE afirmó que el COVID-19 provocará en el PIB de **Colombia** una caída entre el 6,1 % y el 7,9 % si se presenta un nuevo rebrote de la pandemia, que es lo más probable que ocurra, si no se continúa con una política más fuerte como la que ha liderado la alcaldesa de la capital en la gestión de las medidas que se deben tomar para contener los contagios del virus y a su vez adoptar mecanismos para reactivar la economía de la capital.

Este panorama es muy desfavorable en el corto plazo, pero lo cierto es que en los informes de estos organismos multilaterales, así como desde la perspectiva de otras instituciones como las firmas calificadoras de riesgo e inversionistas, se prevé una pronta recuperación de la **economía** colombiana por la implementación de políticas por parte del gobierno central, en donde se pronostica un crecimiento por encima del 2,5% para el segundo semestre de 2021.

En este sentido, una de las mejores medidas que se ha adoptado en esta crisis, desde el punto de vista económico, fue el recorte de la tasa de intervención del 4,25% al 2,75% por parte del Banco de la República con el propósito de que la población pueda acceder a créditos más baratos, lo cual ha generado mucha polémica, ya que por un lado para muchos parecía poco probable mantener la inflación en el 3% por la posible especulación en el nivel de precios, en especial los 443 artículos de la canasta familiar, situación que afortunadamente no se presentó por los controles por parte del gobierno y por el otro, la constante espera en la disminución de las tasas activas – ofertadas por los bancos, en especial a los pequeños y medianos empresarios.

Por el contrario, uno de los reglones más afectado por esta pandemia ha sido el de las exportaciones, las cuales en el año 2019 disminuyeron respecto al año anterior en un 5,7% hasta los USD \$39.502 millones de dólares, principalmente por la guerra comercial entre nuestros dos mayores receptores de productos, Estados Unidos con 36% y China 14%, que llevó al petróleo a un precio en promedio de USD \$64 dólares el barril; pero nada comparado con los precios del pasado mes de abril que alcanzaron los USD \$21,44 dólares el barril, que poco a poco se han incrementado en casi un 100% por la apertura, en parte, de la unión europea en sus fronteras, las medidas del presidente Trump y las políticas del gobierno Chino, que se centrarán en un mayor gasto interno y en una mayor inversión en infraestructura tanto interna como externa, lo que les permitirá, en menos de un quinquenio, dejar de ser el país más poblado del mundo para consolidarse como la **economía** con el PIB más grande del planeta.

De otro lado, esperemos que toda esta situación nos lleve a estructurar mejor y a afianzar el sistema de salud en **Colombia**, de una manera semejante a lo ocurrido con el sistema financiero a finales de los 90 con la llamada crisis inmobiliaria. Hoy la banca colombiana es una de las más consolidadas y de mayor respaldo del mundo, ya que para el año de 1999 nos encontrábamos con los peores resultados económicos en muchas décadas: PIB del -4,2%, devaluación del 22%, tasa de desempleo del 20%. Esperemos que con la crisis actual, estos datos no se sigan deteriorando al punto de sobrepasar los publicados por el DANE recientemente: tasa de desempleo del 19.8% al mes de abril, una devaluación del 8,8% en lo corrido del año, hasta el 8 de junio, y un crecimiento económico para

el primer trimestre del 1,1%, teniendo claro que son dos connotaciones diferentes, pero que ambas conducen hacia una misma dirección.

Continuar mejorando nuestro índice de desarrollo humano sigue siendo una prioridad, ya que, según el informe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, PNUD, entre 2013 y 2018 el IDH en **Colombia** aumentó en 15 puntos porcentuales pasando del puesto 95 al 79 a nivel mundial, posición que sigue siendo inaceptable al ser **Colombia** la tercera **economía** de la región.

Taller

1. Realiza un resumen de este artículo
2. Busca 20 siglas que tengan que ver con economía y explica cada una de ellas
3. Realiza un mapa conceptual de lo entendido en este artículo
4. Escribe 5 situaciones que han afectado la economía Colombiana y explica porqué
5. Explica que ha permitido de forma positiva o negativa en la economía Colombiana, en este momento, el hecho de que se aplique la vacuna